

## **Compte-rendu de la réunion de la commission sportive du 10 février 2010**

### **Maison des sports à Olivet**

---

**Présents** : Sylvie Le Noach-Bozon, Katia Bassen, Cécile Duchateau, Catherine Blouvac, Philippe Baudron, Clément Boissière, Christophe Cleuziou, Jean-Paul Elizondo, Michel Sauget

**Excusés** : Patrick Gimonet, Jean-Louis Béraudy, Jean-Louis Morelli, Hervé Le Noach, Wilfried Gruel.

Clément Boissière et Christophe Cleuziou ouvrent la séance à 20h45, remercient les membres présents et annoncent la démission de Chritian Birat de la Commission sportive.

### **Coupe de France des régions et stage préparatoire**

---

Les modalités de sélections ont été définies et sont en ligne sur notre site régional. La sélection sera donc arrêtée le 29 mars 2010 par l'équipe encadrante (stage et Coupe de France), soit

Sylvie Le Noach Bozon	Guillaume Sterke
Cécile Duchateau	Clovis Bourenanni

Afin de prévenir et sensibiliser les nageurs, une « pré-sélection » sera en ligne chaque semaine (dès le 15 février) grâce à un suivi des différents meetings sur un tableur mis à jour par Sylvie d'après les rankings.

- **Le stage de Vichy**

La commission rappelle que la sélection à la Coupe de France suppose la participation au stage de Vichy (exception faite des nageurs sélectionnés aux N1). En raison des dates de compétition, le stage de Vichy prévu initialement du 10 au 17 avril 2010 serait décalé du lundi au dimanche, soit du 12 au 18 avril 2010. Attente de la confirmation de France Sports.

Le déplacement s'effectuerait en minibus. Les modalités de départ se feront en fonction de la sélection. Un planning et une feuille de route seront établies et adressés aux clubs des nageurs concernés.

- **Le Regroupement du 1<sup>er</sup> mai 2010 à Joué les Tours**

Il a été prévu une journée de regroupement la veille de la coupe interclubs Benjamins/Minimes.

L'équipement (ARENA) sera remis lors de cette journée.

Les modalités d'hébergement et de restauration sont en cours (2 repas et nuit du 1<sup>er</sup> mai 2010). Un planning et une feuille de route seront établis et adressés aux clubs des nageurs concernés.

- **La Coupe de France des régions, à Saint Malo**

La délégation partirait le mercredi 12 mai 2010 (retour le samedi après la compétition). Les possibilités de créneaux pour l'entraînement ont été réservées.

Le déplacement s'effectuera en minibus. Les modalités de départ se feront en fonction de la sélection. Un planning et une feuille de route seront établies et adressés aux clubs des nageurs concernés.

## **Proposition par le comité de l'Indre d'un stage nageurs/entraîneurs à la Toussaint**

---

Raymond Catteau a accepté d'encadrer un stage de 10 jours (entraîneurs/nageurs) dans l'Indre. Le stage aura lieu à Châtillon/Indre (car il veut un bassin 5 lignes d'eau). Katia a proposé à la région de participer. Il s'agit de définir les modalités (public, catégories d'âge, sélection...).

La commission réfléchit et attend des précisions. Ce stage pourrait soit se substituer à celui organisé chaque année pour les benjamins/minimes ou mis en place supplémentaires pour une autre catégorie d'âge.

## **Sélection à la 2<sup>ème</sup> Coupe du Centre**

---

Pour répondre aux problèmes d'accès à ces coupes du Centre, une liste des qualifiés va être préparée par Cécile. Seuls les nageurs sur la liste pourront être classés et participer à la finale de la Coupe du Centre et se qualifier aux Championnats inter-régionaux. La liste est consultable sur le site.

## **Projet de politique sportive régionale**

---

Le constat en région Centre du faible niveau de la natation :

- Niveau très faible des jeunes dû à la formation des entraîneurs (pas de participation aux colloques organisés par l'ERFAN) et à l'organisation du club.
- Les « bons nageurs » partent : permettre la mise en place dans les villes étudiantes d'une structure d'entraînement permettant à l'étudiant de bon niveau de s'entraîner sans quitter son club d'origine

- **La labellisation des clubs présentée par Cécile.**

Cécile, Sylvie et Dominique Lefebvre vont se déplacer prochainement dans tous les clubs de la région pour leur présenter la labellisation. (courriers déjà envoyés et cahier des charges sur le site)

Cette présentation dans les clubs prévu jusqu'en juin 2010 va être suivie d'un « état des lieux du fonctionnement et du travail réalisé dans les clubs ».

Cécile a préparé un document qui compilera les informations et permettra une analyse qui sera présentée lors de la prochaine Assemblée régionale. Jean-Paul propose de rajouter à ce document une partie « libre » où les clubs pourront exprimer leurs attentes.

En fonction du choix de label des clubs (voir cahier des charges), la région pourrait se positionner en octroyant diverses aides (gratuité des stages, ou des engagements...)

Christophe et Clément proposaient une déclinaison de la labellisation proposée par la FFN à notre région.

- **Organisations des compétitions régionales**

Il ressort que l'ambiance de nos compétitions régionales est médiocre. La commission propose qu'une personne (un référent élu) ou une équipe soit chargée de l'organisation des compétitions (soins particulier à l'accueil, aux cérémonies protocolaires, musique ?...). La commission envisage de consulter les clubs pour faire des propositions d'amélioration.

- **Mise en place de déplacements communs sur certains championnats (nationaux)**

Afin de favoriser l'échange entre les clubs et la communication (si difficile) entre les entraîneurs, certains déplacements aux compétitions nationales pourraient être organisés par le Comité régional qui assurerait toute la logistique permettant un vrai regroupement des clubs. Il ne s'agit pas d'une prise en charge totale, mais d'une éventuelle participation aux frais par le Comité.

La commission propose également que sur ces compétitions se déplace un élu de la région . Ce contact - entraîneurs/nageurs/élu - pourrait favoriser la dynamique régionale. Cette proposition va être présentée en comité directeur pour cette saison sportive.

## **Questions diverses**

---

La mise en place de l'ENF n'est pas simple dans les clubs et notamment l'organisation du sport de l'eau dans les départements. Une réunion avec des représentants de chaque départements (au mieux le président et l'entraîneur) est prévue le samedi 26 juin 2010 lors des championnats régionaux à Gien. Une convocation va être faite.

Avec la disparition du Pôle espoir, Cécile pose la question de savoir si la région souhaite avoir un club qui accueillerait et regrouperait les nageurs de bon niveau pour leur proposer des conditions d'entraînement très favorables (hébergement, créneaux d'entraînement aménagés...)

Mise en place d'une ETR pour la formation du nageur .

Cécile va proposer aux entraîneurs des clubs de créer un groupe de travail afin de réfléchir à la formation du nageur et de mettre en place des outils de travail pour les clubs.

Jean-Paul propose d'éditer un document spécial pour les modifications apportées au règlement lors de la sortie du 2010/11.